

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

UNE SEMAINE POUR DÉCOUVRIR L'APPRENTISSAGE ET LE MONDE DU TRAVAIL

Dans le Chablais, un projet inédit rapproche les écoles et les entreprises

Les écoles obligatoires du Chablais et leurs partenaires lancent ce printemps une opération d'envergure inédite pour promouvoir la formation professionnelle. Chaque élève de 10^e année ira découvrir un métier le temps d'une journée dans une entreprise de la région. Les jeunes seront encadrés par une apprentie ou un apprenti pour encourager la transmission entre pairs. L'opération baptisée *Immersio* se déroulera sur une semaine du 7 au 11 avril 2025. Elle s'inscrit dans la volonté du Conseil d'État vaudois de valoriser la formation professionnelle.

La promotion de la formation professionnelle fait partie des priorités du programme de législature du Conseil d'État vaudois pour la période 2022-2027. Le Département de l'enseignement et de la formation professionnelle développe ainsi différentes mesures pour aider les jeunes à construire un projet et à le concrétiser. En plus des démarches cantonales, il soutient et appuie les initiatives locales déployées par les coordinatrices et coordinateurs régionaux de l'Approche du monde professionnel (AMP).

C'est le cas du projet *Immersio*, un concept unique en son genre qui se déroulera pour la première fois du 7 au 11 avril dans l'Est vaudois. Il a été élaboré par cinq écoles obligatoires chablasiennes avec la fondation Plate-Forme Jeunesse qui propose différentes mesures d'insertion professionnelle. Le pilotage a été assuré en partenariat avec les directions générales de l'enseignement obligatoire et postobligatoire. L'idée : permettre à chaque jeune de 10^e année de passer une journée dans une entreprise de la région pour découvrir le contexte de l'apprentissage et le monde du travail.

Découvrir et échanger entre jeunes

Les élèves bénéficieront de l'accueil et de l'encadrement d'une apprentie ou d'un apprenti. Ce contact doit permettre de faciliter la communication et le partage d'expériences. Pour les jeunes, cette initiative représente une opportunité d'explorer un métier sans devoir effectuer des démarches parfois complexes pour obtenir un stage. Pour les entreprises, il s'agit d'un premier contact avec des personnes qui

pourraient ensuite devenir leurs apprenties et apprentis.

Près de 450 élèves participeront à cette opération et 100 entreprises de la Riviera ainsi que du Chablais vaudois et valaisan se sont portées volontaires. Les responsables du projet sont encore à la recherche de partenaires souhaitant accueillir ces stagiaires d'un jour.

Durant cette semaine, d'autres activités destinées à promouvoir la formation professionnelle seront aussi proposées, comme des ateliers, des visites ou des conférences. Les participantes et participants auront aussi l'occasion de nouer des liens lors de la soirée officielle qui aura lieu le jeudi 10 avril à l'École professionnelle du Chablais. L'événement rassemblera les entreprises formatrices, les enseignantes et enseignants, les élèves et leurs familles. Le conseiller d'État chargé de la formation Frédéric Borloz sera également présent.

L'expérience sera reconduite en 2026 et 2027. Les responsables tireront ensuite un bilan global. Il s'agira notamment de déterminer si le nombre de jeunes qui choisissent un apprentissage à l'issue de leur scolarité obligatoire évolue de manière significative.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 12 février 2025

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEF, Cédric Blanc, directeur général de l'enseignement obligatoire et de la pédagogie spécialisée

DEF, Luca Pession, directeur général adjoint, Direction générale de l'enseignement postobligatoire